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Газета выходит 

с февраля 1932 года. № 16 (1681) декабрь 2012 г. распространяется
бесплатно

С праздником, друзья! И пусть в новогоднюю ночь 
над землёй плывёт вальс...

эхо праздника

конкурс. итоги

I Молодёжный международный форум
медицинских наук «MedWAYS»

следований в медицине по на-
правлениям: морфология, физио-
логия, биохимия и молекулярная 
биология;

— студенческой конферен-
ции «Наука глазами студентов» 

(28 ноября), в ходе работы ко-
торой состоялись выступления 
студентов, посвящённые органи-
зации и ведению научной работы 
студентов, обсуждение вопросов 
обеспечения научно-исследова-
тельской работы, методов сти-
мулирования и финансирования 
научной деятельности студентов, 
использования современных ин-
формационных технологий в ор-
ганизации научной работы;

— панельной дискуссии 
«Эффективный учёный: один 
или команда?» — открытом об-
суждении проблемных вопро-
сов формирования эффективных 
научных команд, направленных 
как на узкоспециализированное 
сотрудничество, так и на меж-
дисциплинарное; была затронута 
тема потенциальных перспектив 
взаимодействия профессиональ-
ных коллективов научных цен-

тров и ведущих высших учебных 
заведений разного профиля на 
медицинской платформе, участ-
ники дискуссии имели возмож-
ность ознакомиться с имею-
щимся опытом такой научной 

кооперации;
— панельной дискуссии 

«Социальный статус врача-учё-
ного» — открытом обсуждении 
актуальных для медицинской 
общественности вопросов участ-
никами форума, приглашёнными 
экспертами и организаторами 
здравоохранения: почему моло-
дые специалисты выбирают за-
нятия наукой? какая карьера ждёт 
их в будущем? зачем стремиться 
получить учёную степень? повы-
шает ли это престиж профессии 
врача?..

— панельной дискусии «Ин- 
вестиции в медицину сегодня» 
— открытом обсуждении акту-
альных вопросов финансирова-
ния отрасли;

— презентации представи-
телей фондов, поддерживающих 
инновационную деятельность в 
сфере медицины и здравоохра-

ИстИнный дух 
толерантностИ

Сделай свою жизнь лучше!

учёный совет ивгма

27 ноября состоялось очередное заседание учёного совета  
ИвГМа, на котором были рассмотрены следующие вопросы: 1. От-
чёт об административно-хозяйственной деятельности академии в 
2012 году; докладчик — проректор по аХр В.П. Якубин. 2. О фор-
мировании имиджа академии; докладчик — проректор по воспи-
тательной работе д-р мед. наук, профессор С.В. диндяев. 3. разное.

Учёный совет принял решения: 1. 1) Закончить работы в рам-
ках программы модернизации до 30 декабря 2012 года. (Отв. 
исполнитель — проректор по АХР В.П. Якубин.) 2) Обратить осо-
бое внимание на программу энергосбережения и повышения эф-
фективности в области теплоэнергетики (отопление, холодное и 
горячее водоснабжение) и электропотребления на объектах акаде-
мии с выявлением недоработок в экономии энергоресурсов. (Отв. 
исполнители — зам. проректора по АХР Н.Ф. Рыжиков, гл. энергетик 
В.Г. Осколков.) 3) В связи с изменением противопожарных норм и 
требований провести работы по усовершенствованию систем пожар-
ной сигнализации на объектах академии в течение 2013-2014 гг. (Отв. 
исполнитель — начальник отдела охраны труда и противопожарной 
профилактики И.В. Колобов.) 4) Завершить ремонт в бытовых поме-
щениях общежитий № 2, № 3 и № 4 и продолжить ремонт в жилых 
комнатах по мере поступления финансирования до конца 2013 года. 
(Отв. исполнители — проректор по АХР В.П. Якубин, начальник ре-
монтно-строительного отдела М.В. Ефремов.) 5) Организовать пост 
охраны в общежитии № 3 (ул. М. Рябининой, 20) на входе в столовую 
и библиотеку до конца 2012 года. (Отв. исполнители — зам. прорек-
тора по АХР Н.Ф. Рыжиков, начальник ремонтно-строительного от-
дела М.В. Ефремов.) 6) Продолжить косметический ремонт учебных 
помещений на клинических базах. (Отв. исполнитель — начальник 
ремонтно-строительного отдела М.В. Ефремов.) 7) Подготовить и 
представить необходимую документацию по строительству второй 
очереди общежития № 4 (ул. Любимова, 5а) в Министерство здраво-
охранения РФ для дальнейшего включения в Проектную федераль-
ную адресную программу на 2013-2015 гг. (Отв. исполнители — про-
ректор по АХР В.П. Якубин, вед. инженер по эксплуатации зданий 
и сооружений Н.В. Снагина.) 2. 1) Признать удовлетворительной 
работу по формированию имиджа академии. 2) Разработать концеп-
цию формирования имиджа академии на период 2013-2015 гг. — до 
1 февраля 2013 г. (Отв. исполнитель — проректор по воспитательной 
работе профессор С.В. Диндяев.) 3) Разработать план основных ме-
роприятий по формированию имиджа академии на период 2013-2015 
гг.  — до 15 января 2013 г. 3. Провести конференцию научно-педаго-
гических работников, представителей других категорий работников и 
обучающихся ГБОУ ВПО ИвГМА Минздрава России 25 декабря 2012 
года; утверждены повестка дня конференции — о внесении изменений 
в Устав академии — и нормы представительства на конференцию.
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В ноябрьском номере «Медвузовца» мы познакомили вас, 
уважаемые читатели, с этапами проходившего в ИвГМА смо-
тра-конкурса студенческих общежитий. Сегодня объявляем его 
итоги.

12 декабря состоялся финал конкурса. По мнению жюри, 
лучшими комнатами в общежитии № 2 стали комнаты № 38 
и № 157. В общежитии № 3 отмечены две мужские комна-
ты — №№ 606 и 911 — и женская комната № 801. Самы-
ми уютными в общежитии № 4 признаны комнаты № 605 и  
№ 701. 

Лучшей кухней в общежитии № 4 названа кухня второй 
секции на шестом этаже. В общежитии № 2 лучшей стала кухня 
на втором этаже.

В конкурсе плакатов «Мы выбираем здоровый образ жиз-
ни!» в общежитии № 3 победил плакат, представленный на вто-
ром этаже (автор И. Лебедев).

Лучшим общежитием-2012 названо общежитие № 4 (зав. 
общежитием — а.Н. Фуричева, председатель студсовета —  
е. Сочина).

На заключительном вечере в академии все победители по-
лучили дипломы и подарки. Состоялся замечательный концерт, 
подготовленный студентами.

Поздравляем победителей! Благодарим всех участников кон-
курса!  Желаем дальнейших успехов в обустройстве своего вто-
рого дома!

Н.Н. колесова, член жюри смотра-конкурса общежитий, 
зам. декана педиатрического ф-та.
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дорогие преподаватели, сотрудники и студенты!
От имени ректората академии и от себя лично сердечно поздравляю вас с наступающими  

Новым, 2013, годом и рождеством!
раз в году календарь дарит нам удивительный и необычный день, когда, провожая один год, 

мы сразу же встречаем другой. И это символично, поскольку в этот день мы стремимся оставить 
в старом году все проблемы и заботы, а в новый забрать с собой хорошее настроение, победы и 
достижения.

В новый год мы идём с уверенностью, что нам по силам решать многие задачи. Новый год — 
это праздник, который был и остаётся символом добра и надежды. 

И пусть наступающий год оправдает все самые удивительные ожидания, принесёт оглуши-
тельный успех и исключительную удачу в каждый дом.

С Новым годом, с новым счастьем, с новыми успехами, которых мы желаем всем вам, уважае-
мые коллеги и студенты! Пусть сбудутся все ваши дерзновенные мечты!

С уважением, ректор академии е.В. борзов.
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TИз года в год в городе Иванове как в большом молодёжном 
центре проходит празднование Международного дня студентов 
(отмечается 17 ноября).

T
TВ этом году представители студенческих сообществ вузов г. Ива-

нова и г. Шуи собрались 15 ноября в актовом зале Ивановского го-
сударственного химико-технологического университета, чтобы в оче-
редной раз показать полное взаимопонимание и взаимотерпимость. 
Эти два качества — необходимость и норма жизни в студенческой 
среде, потому что в вузах Иванова и Ивановской области, кроме рос-
сийских студентов, обучаются более 1000 иностранных граждан из 50 
стран мира, в том числе в нашей академии — около 120 иностранцев 
из 34 стран мира.

Праздник начался с общения студентов в фойе, где были организо-
ваны выставки национальных культур. Их создавали студенты разных 
учебных заведений, объединяясь для того, чтобы как можно достойнее 
представить свою родину. Здесь можно было увидеть предметы на-
родных промыслов, национальные флаги, одежду, украшения, деньги, 
напитки и попробовать блюда; компьютерные презентации, картины, 
книги, наборы открыток рассказывали о государственном устройстве и 
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природе этих далёких стран… Чувствовалась любовь, с которой гото-
вилась каждая экспозиция. Всюду звучала народная музыка и исполня-
лись зажигательные танцы и песни. Присутствовало и много препода-
вателей вузов, которые также не остались равнодушными.  Всем было 
интересно и радостно, царил истинный дух толерантности.

Затем состоялся праздничный концерт. Нельзя не отметить высту-
пление в нём наших студентов. Очень темпераментный и красивый 
мужской арабский танец исполнили под овации зрителей студенты 
лечебного факультета из Иордании Шахатрех Гейс Хасан, Аль-Джам-
маль Моад Хамди, Альметлаг Осама Мохаммад Ахмад, Мнавер Иссам 
Самир Мохд вместе со студентами других вузов (Аль-Дамиры Тарик 
из ИвГУ и Аллох Махмуд из ИГАСУ). 

Международный день студентов и в этом году прошёл на волне 
взаимопонимания, радости, лирического настроения и дружеских 
улыбок.

е.С. Федосеева, декан по РИУ, доцент. 
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27-28 ноября делегация 
научного общества студентов 
и молодых учёных ИвГМа в 
лице канд. мед. наук доцента 
кафедры гистологии, эмбрио-
логии и цитологии, научного 
сотрудника НИЦ В.В. криш-
топа и студентки 5 курса 13 
группы лечебного факультета 
а.И. кулешовой приняла уча-
стие в I Молодёжном междуна-
родном форуме медицинских 
наук «MedWAYS», который 
состоялся при поддержке рос-
сийского фонда фундаменталь-
ных исследований в Первом 
Московском государственном 
медицинском университете им. 
И.М. Сеченова.

В рамках форума делегация 
приняла участие в следующих 
мероприятиях:

— стендовой выставке «На-
ука в вузе», где были представ-
лены стенды фундаментальных 
и клинических кафедр вузов, 
подразделений научных учреж-
дений, ведущих исследования в 
медицинской области, научных 
центров и организаций, содей-
ствующих реализации научных 
проектов;

— «Научной сцене», пред-
ставлявшей собой научно-раз-
влекательную площадку как при-
мер альтернативного формата 
обмена информацией; программа 
выступлений на «Сцене» вклю-
чала красочные доклады участ-
ников стендовой выставки, при-
ветствия приглашённых гостей, 
освещение результатов, награж-
дение победителей конкурсов 
и презентации новых образова-
тельных проектов молодёжных 
научных обществ;

— международной студен-
ческой научно-практической 
конференции «Путь в науку» (27 
ноября), в рамках которой про-
шло обсуждение современных 
тенденций развития и инноваций 
в области фундаментальных ис-

нения (Германский дом науки 
и инноваций), и фондов, под-
держивающих международное 
сотрудничество в сфере образо-
вания, науки и инноваций (Фонд 
«Сколково», Открытый универ-
ситет «Сколково»);

— медицинском брейн-
ринге — мероприятии, ориен-
тированном на молодых иссле-
дователей, студентов старших 
курсов, интернов, ординаторов и 
аспирантов; игра прошла в фор-
мате классического брейн-ринга;

— экскурсии «Знакомство с 
научной лабораторией» — ме-
роприятие организовано с це-
лью ознакомления студентов и 
молодых учёных с рабочим про-
цессом научных лабораторий; 
за время экскурсии участники 
посетили:

лабораторию электронной 
микроскопии и иммуногистохи-
мии централизованного патоло-
гоанатомического отделения;

лабораторию биопсии цен-
трализованного патологоанато-
мического отделения;

отдел биомедицинских ис-
следований НИИ Молекулярной 
медицины;

другие лаборатории НИИ Пер-
вого МГМУ им. И.М. Сеченова;

— фотоконкурсе «Наука-
2030», способствующем форми-
рованию творческого взгляда на 
науку в области медицины, био- 
и нанотехнологий.

Знания, полученные в ходе 
знакомства с опытом работы ана-
логичных научных обществ дру-
гих вузов, представители нашей 
академии планируют обязатель-
но использовать при организации 
работы в ИвГМА.

В.В. криштоп, доцент  
кафедры гистологии,  

эмбриологии и цитологии,  
научный сотрудник НИЦ,  

канд. мед. наук,  
а.И. кулешова, студентка  

5 курса лечебного ф-та. 
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поздравляем юбиляра!

Женщина, которая
делает газету

спорт

29 ноября в ИвГМа 
прошёл Первый внутриву- 
зовский фестиваль по японско-
му мини-волейболу среди пре-
подавателей академии. 

Его организатором выступи- 
ла старший преподаватель кафе-
дры физической культуры, ЛФК и  
ВК И.О. Невская. В фестивале 
приняли участие четыре коман-
ды по четыре человека. Этот 
новый, очень эмоциональный, 
доступный людям всех возрастов 
вид спорта нашёл живой отклик 
как у преподавателей, так и у  
студентов академии, и мы на-

Первый фестИваль По яПонскоМу МИнИ-волейболу

1 декабря в городе Тейкове состоялись Чемпионат и Первенство Ивановской области по борьбе 
самбо среди юношей 1993-1995 годов рождения и мужчин. В соревнованиях приняли участие силь-
нейшие спортсмены области. 

Самбисты из состава сборной ИвГМА проявили себя с лучшей стороны. На этот раз наша сборная 
может похвастаться двумя призовыми местами, которые завоевали в упорнейших схватках наши ребята: 
второе место в весовой категории до 90 кг занял Эмин Демиров (2 к., 4 гр., пед. ф-т), третье место в ве-
совой категории до 62 кг занял Руслан Салманов (1 к., 2 гр., стомат. ф-т). Поздравляем наших спортсменов 
и желаем им новых побед!

два ПрИзовых Места в соревнованИях По саМбо

конкурс

Пятая всероссийская студен-
ческая стоматологическая олим-
пиада-2012, проходившая с 4 по 
8 декабря на базе Московского 
государственного медико-сто-
матологического университета 
им. А.И. Евдокимова, не стала 
исключением. Представленная 
программа была насыщенной и 
достаточно сложной, и требо-
вания к конкурсантам предъяв-
лялись высокие. Студенты со-
брались со всех уголков нашей 
необъятной страны — от Сибири 
до Кавказа. Нашу академию на 

самая большая награда у нас уже есть…
олимпиаде представляла автор 
этих строк — студентка 5 курса 
Наталья Кулакова — под руко-
водством ассистента кафедры 
стоматологии № 2 Анны Львов-
ны Колесниковой.

В первый день все заявлен-
ные 48 конкурсантов были по-
делены на четыре группы по 12 
человек, и каждой группе был 
присвоен свой цвет. Так, все 
участники олимпиады раздели-
лись на отряды «синих», «крас-
ных», «жёлтых» и «зелёных». 
Я вошла в команду «жёлтых». 
Также в этот день нам было про-
читано много лекций  по  новым 
технологиям в стоматологии.

На второй день перед нача-
лом торжественного открытия 
олимпиады  перед входом в акто-
вый зал для участников и гостей 
была организована стендовая 
сессия, где были представлены 
стендовые доклады олимпийцев 
о работе СНО и СНК медицин-
ских вузов России.

С поздравлениями по случаю 
открытия олимпиады ко всем 
присутствовавшим обратились 
президент СтАР В.В. Садов-
ский, начальник отдела после-
вузовского и дополнительного 
профессионального образования 
Минздрава РФ А.Н. Пивоваров, 
председатель оргкомитета олим-
пиады профессор И.Ю. Лебеден-
ко, почётные гости. Генераль-
ными партнёрами мероприятия 
выступили фирмы «Ивоклар Ви-
вадент», «Колгейт», «Сирона». 

Профессор И.Ю. Лебеденко 
представил участников, жюри, 

конкурсантка Н. кулакова и преподаватель  
а.Л. колесникова на этапе определения цвета 
зубов.

рассказал о про-
грамме. Был про-
демонстрирован 
фильм об олим-
пийском движе-
нии в МГМСУ. С 
огромным вни- 
манием аудито- 
рией были вос-
приняты акто- 
вые  лекции «Сто- 
матология вче-
ра, сегодня, 
завтра: основ-
ные этапы и 

направления развития   миро- 
вого зубоврачевания и стомато-
логии», лектор — зав. кафедрой 
истории медицины МГМСУ д-р 
мед. наук, профессор К.А. Паш-
ков; «Настоящее и будущее миро-
вой стоматологии», лектор — рек-
тор МГМСУ заслуженный врач 
РФ, д-р мед. наук, профессор 
О.О. Янушевич. Затем каждому 
члену олимпийских команд был 
вручён подарок — книга о выда-
ющемся российском стоматологе 
профессоре А.И. Евдокимове, ко 
дню рождения которого было при-
урочено торжественное открытие 
данного мероприятия. Студенты-
конкурсанты, преподаватели и 
сотрудники МГМСУ возложили 
цветы к памятнику учёного.

В этот же день прошли учеб-
но-ознакомительные занятия, ма-
стер-классы, в ходе которых мы 
имели возможность попробовать 
себя в каждой из номинаций.

6 и 7 декабря олимпиада 
продолжила свою работу. Нас 
ожидали четыре этапа соревно-
ваний и задания, включая работу 
на фантомах (восстановление 
коронки зуба, препарирование 
зуба, изготовление временных 
коронок, получение силиконового 
оттиска, CEREC слепка с зубов 
верхней и нижней челюстей). В 
лаборатории «Ивостом» пред-
стояло решение  клинических 
задач по диагностике общесома-
тических заболеваний по стома-
тологическому статусу, оказанию 
хирургической и терапевтической 
стоматологической помощи, мо-
делированию CEREC-вкладки. 

Пешком по облакам

Спортивная жизнь студен-
тов возобновляется с началом 
учебного года. И традиционно 
первыми начинают свои стар-
ты легкоатлеты.

Первыми соревнованиями по 
лёгкой атлетике стала сентябрьская 
эстафета  городского праздника 
«Ситцевая верста». Участие нашей 
команды оказалось успешным — в 
сложной борьбе мы завоевали тре-
тье призовое место среди команд 
учреждений среднего и высшего 
профессионального образования. 
Этот успех был очень приятным, 
долгожданным, заслуженным.

Следующими испытаниями 
были кросс в зачёт межвузов-
ской спартакиады и «Кросс на-
ции». И здесь мы не остались без 
призов — Марина Шмарова по-
бедила в «Кроссе нации» в своей 
возрастной категории, не оставив 
соперникам никаких шансов. 

В октябре наши легкоатлеты 
решили проверить себя на длин-
ные дистанции. 36-й межобласт-
ной пробег памяти М.В. Фрунзе 
проходил в Шуе. Девушкам при-
шлось преодолевать дистанцию 
5000 м, а юношам — 10000 м. Все 
наши спортсмены успешно спра-
вились с задачей, никто не сошёл 
с дистанции. Марина Шмарова 
в очередной раз доказала своё 
мастерство, завоевав бронзовую 
медаль. Совсем немного уступила 
ей студентка 2 курса лечебного 
факультета Елена Игрушкина, 
став пятой на такой сложной, вы-
матывающей трассе.

Очередные соревнования 
легкоатлетов Ивановской области 
прошли 24 ноября. Это было От-
крытое первенство ИГЭУ памяти 
заслуженного тренера РСФСР по 
лёгкой атлетике В.П. Сизякова. 
Спортсмены нашей академии при-
няли активное участие в этом тур-
нире. И сделали это очень смело, 
ярко, завоевав три призовых места. 

Мы на этоМ не остановИМся!
Все три призёра учатся на лечеб-
ном факультете. Света Мочалова, 
студентка 2 курса, стала третьей на 
дистанции 1000 м; Елена Игруш-
кина (2 курс) заняла второе место 
в беге на 2000 м; Марина Шмарова 
(4 курс) тоже стала второй на дис-
танции 2000 м в старшей возраст-
ной категории. Она не осталась без 
медали и на соревнованиях в зачёт 
межвузовской спартакиады, став 
третьей на дистанции 3000 м. 

Хочется отметить, что студен-
ты-медики не имеют права на по-
блажки в учёбе, как зачастую это 
происходит в других учебных за-
ведениях. Людям, прошедшим че-
рез «тернии» медицинского вуза, 
на своей «шкуре» испытавшим 
«прелести» отработок, итогов, бес-
сонных ночей, не надо объяснять, 
как это тяжело. 

Ещё в прошлом ученом году 
наших легкоатлетов не восприни-
мали всерьёз ни судьи, ни спор-
тсмены других вузов. Представьте, 
как непросто выйти на старт, зная, 
что рядом с тобой на соседних до-
рожках бегут мастера, посвятив-
шие большую часть своей жизни 
спорту высоких достижений. Для 
этого требуется и мужество, и му-
дрость, и самоуважение. Набирая 
опыт, наращивая мастерство, наши 
легкоатлеты показали серьёзность 
своих намерений — составить 
конкуренцию и упорно бороться. 
И это удаётся уже на отдельных ви-
дах. Представители команд-сопер-
ников, судейские бригады — все в 
один голос утверждают, что такой 
сильной, дружной и многочис-
ленной команды легкоатлетов в 
медицинской академии не помнят. 
Нашим спортсменам присылают 
приглашения на различные сорев-
нования, ждут на все старты. О нас 
теперь говорят серьёзно, с уваже-
нием. И мы на этом не собираемся 
останавливаться!

Спортклуб.            

каникулы

На третьем этапе — ремонт скола 
металлокерамики и прямой ре-
ставрации зуба нанокомпозитом. 
На завершающем, четвёртом, эта-
пе было предложено осуществить  
выбор и установку абатменов на 
модели нижней челюсти с пол-
ным отсутствием зубов, изгото-
вить монофазный силиконовый 
оттиск, цифровую фотографию, 
оценить гигиену полости рта с 
проведением профилактических 
мероприятий и др. 

В эти дни студенты участво-
вали в предложенной органи-
заторами культурно-массовой 
программе с посещением театра 
«Школа современной пьесы», 
экскурсией по Москве и «бит-
вой» в боулинге.

Хоть призового места нам 
не дали, но мы не расстроились, 
ведь у нас впереди ещё много 
побед, а самая большая награда 
у нас уже есть — мы являемся 
студентами лучшего вуза в Рос-
сии, потому что здесь работают 
самые замечательные, добрые и 
честные люди. 

Хочется выразить благодар-
ность за помощь в подготовке 
к конкурсу начальнику учеб-
но-методического управления 
канд. мед. наук Е.Н. Копышевой, 
руководителю НИЦ канд. мед. 
наук С.К. Иванову и, конечно, 
любимому деканату в лице и.о. 
декана доцента В.А. Горбунова, 
преподавателям канд. мед. наук 
М.Г. Курчаниновой, А.Л. Колес-
никовой.

Н. кулакова,  
участница олимпиады.

деемся, что он станет традици-
онным и выйдет на областной  

или даже всероссийский уро-
вень.

Что такое олимпиада? Это всегда что-то увлека-
тельное, интригующее и, конечно же, волнительное. 

e

e

тельно, заря-
дил надолго. 
Нудный, холод-
ный… дошли 
до озера, по-
ставили лагерь, 
и, как только 
растянулись в 
палатках, дождь 
закончился. На-
конец-то мы вы-
сушили одежду! 

Во время 
ужина к нам 

e

e
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забывает и о ветеранах. к 80-ле-
тию «Медвузовца» подготовила 
серию материалов о старожи-
лах газеты — редакторах, фото-
корах, внештатных корреспон-
дентах 50-60-70-х, многие из 
которых в марте 2012 г. с радос-
тью пришли на торжественный 
вечер, посвящённый юбилею 
любимого издания, где и встре-
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тились со своими молодыми 
преемниками.

И.С. бындина увлекается 
фотографией, пишет карти-
ны маслом (в марте 2012 г. на 
кафедре гуманитарных наук 
была организована выставка 
её живописных работ), имеет 
несколько публикаций в об-
ластном литературно-художе-
ственном альманахе «Откро-
вение». 

Она доброжелательна и 
отзывчива — может, поэтому 
страницы «Медвузовца» всег-
да полны полезной и интерес-
ной информацией…

Коллектив академии от 
всей души поздравляет Ирину 
Станиславовну с юбилеем и вы-
ражает искренние пожелания 
крепкого здоровья, личного счас-
тья и дальнейших творческих 
успехов этому разносторонне 
талантливому человеку — про-
заику, поэту, художнику, из-
лучающему особую ауру добра, 
красоты и гармонии!

T
T

T

В конце ноября свой юби-
лей отметила редактор газе-
ты «Медвузовец» Ирина Ста-
ниславовна БЫНДИНА.

Ирина Станиславовна ро-
дилась в г. Ярославле. В 1979 г. 
окончила филологический 
факультет Ярославского госу-
дарственного педагогического 
института им. к.д. Ушинско-
го. Сейчас живёт и работает 
в г. Иванове. С апреля 2006 г. 
трудится редактором газеты 
«Медвузовец». С её приходом 
значительно вырос объём из-
дания, а авторский коллектив 
пополнился молодыми кадра-
ми. Из числа студентов было 
создано творческое объедине-
ние начинающих журналистов 
«Пульс», которое в 2007 г. стало 
призёром Первого областного 
конкурса студенческих объ-
единений, а с 2010 издаёт свою, 
студенческую, газету и ныне из-
вестно даже за пределами вуза. 

активно работая с молодё-
жью, Ирина Станиславовна не 
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Окончание. Начало в № 14-15, 2012 г.
Выгрузились на потрясающе красивой поляне с быстрым 

ручьём у подножия гор. В пять вечера подошла вторая группа 
(пятеро мужчин), начало маршрута которой совпадало с нашим, 
и остановилась на соседней поляне. В 6 час. вечера отужинали и 
пошли к соседям петь песни.

7 августа. Первый ходовой день. Встали в 6:30. Пошли как-то 
сразу, резко. рюкзак тяжелый, но нести можно. Наклон оказался 
достаточно крутым, и я после первых же 50 метров стала зады-
хаться. Подъём продолжался, и физиологическая одышка пере-
шла в невыносимо патологическую… Пульс бешеный, в глазах 
потемнело, я остановилась. Постояла чуток, пошла, но медленнее. 
до привала добралась с большим трудом. После короткого от-
дыха идти стало ещё труднее. Саша, всегда шедший позади меня, 

e

e

каждый раз останавливался, терпеливо ждал, пока я отдышусь, 
подбадривал. к третьему привалу усталость перевалила все гра-
ницы... Пришла, упала на траву и лежала так несколько минут. 
когда встала, обнаружила, что рюкзак стал легче: Саше перело-
жили еду, Наде — горелку... 

Первый в моей жизни перевал под названием ацгара мы на-
стигли около четырёх дня. (Группа мужчин пришла на него в 
полдень.) Стыдно. Спустились в долину, разбили лагерь. 

8 августа. Первый раз шла траверсом по холму. Такая красо-
та! Страшно и невероятно захватывающе идти по самому гребню 
горы, ведь видно две долины сразу. Шли параллельно с мужчи-
нами, а около полудня наши пути разошлись. Мы спустились в 
долину пяти озёр. было жарко, решили искупаться, хотя вода в 
озере была очень холодной (около 10 градусов), но желание осве-
житься пересилило. Потом пришли дикие лошади (хозяева отпу-
скают коней в горы на лето после долгого трудового года), мы их 
кормили. После ужина пошли гулять по озёрам. Они волшебны!

9 августа. Пошли на перевал налегке, оставив в палатках вещи 
и взяв с собой только самое необходимое. Описания перевала в раз-
личных источниках были размытыми, и, прежде чем его найти, мы 
долго ходили туда-обратно. В полдень мы уже шли дальше. Начал-
ся дождь. было мокро и скользко, но останавливаться нельзя... 

10 августа. Ночью было холодно, и утро выдалось хмурым. 
Шли вдоль ручья по высокой сырой от вчерашнего дождя траве, 
ноги промокли. резкий, долгий подъём вверх. Теперь мне удава-
лось чуть меньше отставать от основной группы, но всё равно 
тяжело было всё время идти вверх. За перевалом Псыкела Се-
верный нас настиг сильный дождь, не прекращавшийся до са-
мого вечера. Ужин Люда готовила под дождём. 

11 августа. Накануне в моём рюкзаке промокло всё, в 
том числе одежда. Сухих штанов не осталось, Надя одолжи-
ла мне свои. На очередной перевал поднимались по огром-
ным камням — было страшно, но интересно. Встретили 
большую группу украинцев из донецка, они сообщили нам, 
что там, куда мы идём, сильный дождь. дождь,  действи- 

приползло облако. Я всегда думала, что облако — это туман, но 
это оказалось не совсем так. В нём — как в тумане с дымом, но 
без запаха; оно мокрое, но не тяжёлое, в нём находиться даже 
приятно.

12 августа. Утром было солнце. давно я так не радовалась 
простому солнышку! Перевал Семнадцати встретил нас, по-
жалуй, самым крутым склоном, но я отметила, что подъём мне 
дался легче, чем раньше. Ночевать остановились в холмистой 
долине со множеством озёр. В кои-то веки было тепло, и мы даже 
искупались. Приходили горные козлы, но подойти ближе ста ме-
тров они не решились.

13 августа. Подъём был ранним, но мы провалялись до 9 час. 
утра, поскольку ветер снаружи достигал сумасшедшей скорости. 
Испортилась погода: вновь полил дождь. Вышли около 10. Ветер 
был такой, что у Наташи улетела сидушка (мягкая подушка для 
сидения на холодной земле, держится на резинке). Преодолели 
очередной трудный перевал агур. Теперь нам осталось совсем не-
много. дошли до перевала Федосеева. Ветер по-прежнему сильно 
мешал идти. Хотели по хребту подняться на пик динника, но нас 
буквально сдуло с горы! Ветер был такой, что я не могла ровно 
поставить ногу, — если бы не рюкзак, точно бы улетела… 

14 августа. Спуск в архыз. Спуск почти на тысячу метров за-
нял у нас всего часа три-четыре. 

а потом нас ждала горячая сауна, вкусная еда и тёплая по-
стель… 15 августа. Заночевав у тёти Любы, мы пошли на озеро 
Любви в Тибердинский заповедник… Наверху, у потрясающей 
красоты озера до отвала наелись черники… 

На следующий день наши пути разошлись: Люда отправи-
лась в Ставрополь, Наташа — в Питер, Надя — в Иваново, а мы 
с Сашей решили махнуть на пару дней в абхазию, но это уже 
совсем другая история…

PS: Машина Сашина каким-то чудом осталась целой, и мы, 
вернувшись из Абхазии, постоянно «закипая», медленно, но верно 
доехали до Иванова.

Н. бровентьева, студентка 5 курса лечебного ф-та.


